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166 лет выходит в свет первое СМИ Урала, 
Сибири и Дальнего Востока
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МАКСИМ АФАНАСЬЕВ
глава города Тобольска

Дорогие тоболяки! 
Вот и наступил очередной день 

рождения нашего любимого города! 
Я поздравляю всех нас с этим 

замечательным праздником!
Наш Тобольск на год стал старше. И этот новый год 

принёс ему много хорошего и нового. В первую очередь, 
благодаря нашим совместным усилиям. Мы вместе 
организовали работу по оказанию помощи нашим 
мобилизованным землякам, поддерживаем их семьи, 
доставляем гуманитарные грузы. Мы вместе сформировали 
программу «Тобольск настоящий» и весь год совместно с 
правительством Тюменской области и компанией «СИБУР» 
занимались её реализацией.

Дорогие тоболяки! Мы вместе решали, как будем 
отмечать наши общие праздники, где и что будем строить 
и ремонтировать, вместе думали над стратегией развития 
Тобольска. Именно вы предложили установить памятник 
первому воеводе Тобольска Даниле Чулкову, выбрали 
место, одобрили концепцию. Думаю, это правильный путь, и 
мы обязательно сделаем наш город ещё красивее, уютнее 
и успешнее. У нас есть для этого всё: талантливые люди, 
потрясающе красивые ландшафты, надёжные социальные 
партнёры. У нас выработана чёткая стратегия развития, и 
мы опираемся на мощный исторический фундамент!

Я с большой радостью поздравляю всех нас с 
праздником! Желаю благополучия, мира, счастья и добра! 

С днём рождения, Тобольск!

АНДРЕЙ ХОДОСЕВИЧ 
председатель Тобольской городской думы

Дорогие тоболяки!
Поздравляю вас с наступающим 

днём рождения нашего любимого 
города!

436 лет назад началась история Тобольска – города 
с удивительной судьбой, несравнимого по исторической 
славе. Тобольск сыграл важную роль в освоении Сибири. 
В 18 веке стал важнейшим звеном торговых отношений 
и зачинателем многих сибирских ремёсел и искусств от 
первой летописи и театра до первого сибирского журнала 
и первых заводов. Город бережно хранит воспоминания о 
декабристах, которые внесли большой вклад в развитие 
духовной жизни. Гордится своими великими сынами – 
Ремезовым, Менделеевым, Алябьевым, Ершовым, Перовым, 
Никитиным…

Сегодня в Тобольске реализуются крупные 
инвестиционные проекты, активно развиваются 
социальная сфера и городская инфраструктура. 

Наш город принимает туристов со всего мира, почитает 
традиции многонационального народа и радует сибирским 
гостеприимством. 

Свой день рождения Тобольск встречает новыми 
успехами и большими планами. Они обязательно сбудутся, 
потому что все мы очень любим наш город, своим трудом и 
талантом творим его историю.

Желаю всем тоболякам счастья и благополучия, 
вдохновения и удачи, новых свершений!

СЕРГЕЙ МОКРЕЦОВ, 
заместитель главного строителя завода: 
– Это новое судно – действительно большой шаг в деле 

развития судостроения на нашем предприятии. Предстоит 
серьёзная работа, но мы не боимся её. Подготовились к ней 
основательно: реконструировали цех, завезли необходимые 
материалы и детали. По срокам должны спустить его на воду 
в 2025 году. И мы надеемся, что у этого судна будет удачная 
речная и морская жизнь. 

КОСТЯ ПУРТОВ, 
ученик Сумкинской школы:
– Разве я мог пропустить такой момент?! Это же надо: на 

заводе, где мой папа трудится электромонтажником, будут 
строить мощное судно! Я, конечно, очень горд за папу и за 
других работников, многих из которых знаю в лицо.

СЕРГЕЙ ЗАЙЦЕВ, судостроитель:
– Наша подрядная организация ИП Керимов из Республики 

Марий Эл с 2012 года работает на Тобольском ССРЗ. В одной 
упряжке с вашими судостроителями сделан большой объём 
работ. Уже построено три баржи, и вот теперь предстоит ещё 
одна большая работа. Справимся, сомнений нет, это наше 
дело – спускать на воду суда.

ВЛАДИМИР КОСКИН, 
депутат городской думы, житель посёлка:
– Судостроительное производство – достаточно серьёзное, 

сложное, трудоёмкое инженерное предприятие. Рад и горд, 
что наш завод целенаправленно и поступательно развивает 
это направление. Он строил и будет продолжать строить 
суда, теперь «река – море». Несмотря на текущую обстановку, 
мы закладываем новые суда, будем их строить и развивать 
гражданское судостроение. И это, несомненно, серьёзный шаг 
в будущее.

ЛЮДМИЛА ПЕЧЁРКИНА, 
председатель совета ветеранов Сумкино:
– Строительство нового судна – праздник для всех жителей 

посёлка, потому что завод и посёлок неразрывно связаны 
друг с другом. Во-первых, потому что это градообразующее 
предприятие, во-вторых, большинство семей трудится здесь. 
Поэтому будет развиваться наш завод – станет краше и 
комфортнее посёлок. Мы верим в новую силу возрождения 
Сумкино.

Закладка киля самоход-
ного универсального су-
хогрузного судна-контей-
неровоза на Тобольском 
судостроительном судо-
ремонтном заводе стала 
событием даже не област-
ного, а российского мас-
штаба: она подчеркнула 
новый статус региона. 
На карте отечественного                     
судостроения отмечен 
четвёртый регион – после 
Нижегородской, Ленин-
градской и Астраханской 
областей.

СДЕЛАНО В ТОБОЛЬСКЕ

С днём рождения, любимый город!

Новая страница в истории завода 
На Тобольском судостроительном заводе заложили киль сухогрузного                            
судна-контейнеровоза

CНАША СПРАВКА

Это право старейший завод заслужил своим трудом и 
стойкостью, сумев выжить и выстоять в сложные для страны 
времена. В советские годы здесь шло строительство малых 
судов. И даже в непростые 1990-е завод выстоял и сохранил свой 
потенциал, что позволило ему снова получать заказы на ремонт 
и обновление водного транспорта. А уже в 2016 году предприятие 
увеличило объёмы производства на 48 % по сравнению с 
предыдущим годом.

С начала строительства среднетоннажного флота предприятие 
было переименовано в ООО «Тобольский судостроительный 
судоремонтный завод». С новым именем динамика развития 
предприятия ускорилась.

ется промышленное пред-
приятие, увеличивается 
количество рабочих мест, 
растут компетенции. Я уве-
рен, что это будет не послед-
нее судно, оно будет пост-
роено в срок и принесёт 
пользу нашему государству.

Евгений Кармышев, пред-
седатель совета директо-
ров компании «Межреги-
он флот», подтвердил, что 
это исторический момент. 
Пройдут годы, и сумкинцы 
с гордостью будут говорить: 
первое крупное судно, по-
строенное в Обь-Иртышском 
бассейне, сделано у нас.

больского судоремонтного 
завода, теперь, я уверен, все 
сомнения развеяны, – отме-
тил глава Тобольска Максим 
Афанасьев.

– Тоболяки воплощают                    
серьёзные проекты: строи-
тельство нефтяного гиганта, 
аэропорта «Ремезов». Уверен, 
отлично справятся заводчане 
и с новой задачей – построят 
уникальное судно, – добавил 
председатель городской ду-
мы Андрей Ходосевич. 

Исполнительный дирек-
тор завода Александр Ла-
рин отметил достижения 
последних лет, подчеркнув, 
что за три года заводчане 
спустили на воду три неса-
моходных сухогруза класса 
«река – море».

– Их аналогов в Сибири 
ещё не строили. Помимо 
этого, только в прошлом го-
ду мы отремонтировали 300 
единиц водного транспор-
та, провели модернизацию 
семи судов, – напомнил Ла-
рин и заметил, что у пред-
приятия есть уникальный 
опыт решения сложных тех-
нологических задач, кото-
рые возникают в процессе                                                                          
строительства и техниче-
ского обслуживания флота, 
а также имеются мощные 
судоподъёмные сооруже-
ния: ДОК-444 грузоподъ-
ёмностью 4500 тонн с воз-
можным одновременным 
подъёмом четырёх речных 
судов. В 2023 г. начаты ме-
роприятия по модерниза-
ции и реконструкции слипа 
№1, а в 2024 г. планирует-
ся начать строительство                       
слипа № 2. 

Финальным аккордом це-
ремонии стала закрепление 
закладной доски. На место 
её установили заместитель 
губернатора Тюменской об-
ласти Сергей Шустов и бене-
фициар Ахтям Мухутдинов. 

Этот день открыл новую 
страницу и стал ещё одним 
поворотом в биографии То-
больского судостроительно-
го судоремонтного завода. А 
завтра начнётся большая ра-
бота. Удачи, судостроители!

Вера ХОХЛОВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Даже повисшая над при-
чалом пелена дождя не по-
мешала торжественной 
закладке нового судна, а яр-
кие купола раскрытых зон-
тов слились с разноцветьем 
воздушных шаров. 

Значимым событием для 
Тюменской области назвал за-
кладку нового судна Сергей 
Шустов, заместитель губер-
натора Тюменской области, 
и выразил надежду, что это                 
будет не последний проект:

– Мы видим, как развива-

Самоходное универсальное сухогрузно-контейнеровозное 
судно с двумя грузовыми трюмами индивидуальной 
разработки Горьковского центрального конструкторского бюро 
«Речфлота» действительно уникально. Его эксклюзивность в 
том, что за счёт инженерных решений при минимальном весе 
металлоконструкций (2500 т) достигнута грузоподъёмность 
до 9 250 тонн с вместимостью 495 контейнеров. Его длина – 
44,15 метра. Судно будет эксплуатироваться для перевозки 
генеральных и навалочных грузов (в том числе зерна), 
контейнеров, леса и пр. в морской экономической зоне.

– Была проделана очень 
серьёзная кадровая и управ-
ленческая работа. Я поздрав-
ляю всех присутствующих с 
тем, что намеченные планы 
удалось воплотить в жизнь. 
И если кто-то ещё сомневал-
ся в успешном будущем То-
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В Тобольске к зелёным насаждениям особое отно-
шение. Каждый год взамен «аварийных» деревьев 
высаживают новые. А благодаря акции «1000 де-
ревьев» зелёную поросль обрели новые микрорайо-
ны, скверы и парки.

С наступлением тёплых дней тобольские комму-
нальщики приступили к санитарной обрезке. Эти ра-
боты выполняются по обращению жителей многоквар-
тирных домов. 

 Санитарная обрезка — это удаление сухих и по-
вреждённых ветвей. Она необходима, чтобы удалить 
сломанные или подмёрзшие ветки. Кроме того, обрез-
ка — это прореживание кроны. Во время этих работ 
удаляются пересекающиеся и параллельно расту-
щие ветки, которые мешают доступу дневного света 
в квартиры.

— Выполняется и снос аварийных деревьев. Для это-
го управляющая компания должна оформить пору-
бочный билет в департаменте городской среды. По-
мимо этого, правильность санитарной обрезки она 
обязательно согласовывает с МКУ «Тобольскстройза-
казчик», — поясняет специалист по озеленению МКУ 
Светлана Черепанова.

Вера ХОХЛОВА (фото автора)

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Законсервированная 
память

Память поколений зиждется на исторических объ-
ектах и объектах культурного наследия. Поэтому 
Тобольск принимает серьёзные меры по их сохра-
нению, будь это общественные объекты или те, что 
когда-то использовались как многоквартирные 
жилые дома, но перспективны для дальнейшего ис-
пользования и сейчас. 

В 2023 году администрации Тобольска из областно-
го бюджета предоставлены субсидии на проведение 
первоочередных противоаварийных работ в отноше-
нии двух объектов культурного наследия: ул. Семако-
ва, 7 и ул. Семакова, 8. 

В настоящее время МКУ «Имущественная казна То-
больска» объявило о электронных аукционах на про-
ведение консервационных, противоаварийных работ 
на этих двух объектах культурного наследия регио-
нального значения. 

Жилой дом по улице Семакова, 7 построен в 1917 
году. Он является памятником архитектуры и гра-
достроительства регионального значения и принят 
на государственную охрану на основании решения                     
№ 3 исполнительного комитета Тюменского област-
ного Совета народных депутатов от 08 января 1990 г. 

Дом по ул. Семакова, 8 построен в начале ХХ в. По-
добные дома с верандами прежде были широко рас-
пространены в Тобольске, а ныне принадлежат к ред-
кому, почти исчезнувшему в Тобольске типу зданий.

ВСЁ ПО ПРАВИЛАМ

Три тонны 
гуманитарного груза

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

собрали тоболяки для эва-
куированных жителей Бел-
городской области.

По словам администрато-
ра МАУ «Центр социального 
обслуживания населения» 
Екатерины Кошляковой, все-
го за два дня неравнодуш-
ные жители приобрели со-
отечественникам 3000 кг 
продовольствия и необходи-
мых вещей. «Отзывчивые, 
добрые люди тоболяки. Мно-
гие живо откликнулись на 
призыв, в их числе работни-
ки разных организаций и уч-
реждений, волонтёры, про-
сто неравнодушные люди, 
они приносили всё по ранее 
опубликованному списку. В 
основном доставляли про-
дукты питания: рис, гречку, 
макароны, тушёнку, конди-
терские изделия и бутили-
рованную воду. Вещей так-
же много принесли, мягкого 
инвентаря, постельного бе-
лья. Предприятие «Ситце-
вый край» отправило много 
одежды, в том числе на де-

тей – футболки, костюмы. Не 
забыли и про шампуни, зуб-
ные пасты и другие средства 
гигиены», – рассказала она. 

Погрузить всё это помог-
ли члены и сторонники 
«Единой России» из мест-
ного отделения партии, то-
больские молодогвардей-
цы и работники городского 
центра социального обслу-
живания населения. 

Неравнодушие земляков, 
их активное участие в сборе 
гуманитарной помощи вы-
соко оценил глава Тобольска 
Максим Афанасьев. «Радует, 
что в нашем городе живёт 

так много отзывчивых лю-
дей, готовых помочь сооте-
чественникам в трудную 
минуту», — подчеркнул мэр.

 ” Сбор денежных средств и 
гуманитарной помощи для жителей 
Белгородской области продолжается. 
Пункты сбора работают на 
базе центра социальной защиты 
населения Тобольска (адрес: 4 мкр., 
дом № 48; телефон: +7 (3456) 24-26-61)                                                           
и Тобольского городского                              
отделения «Единой России»                           
(адрес: 8 мкр., дом № 37, вставка 1; 
телефон: +7 (3456) 24-96-59)

Вера ВОЛГИНА (фото автора)

В санитарных целях

ЮРИЙ КУЗЬ, водитель Тобольского ПАТП: 
– Работаю водителем в Тобольском пассажирском автопредприятии более 8 лет,                         
мне всё нравится в моей работе. Не думал никуда уходить, вот как отучился,                                                                                                                                      

так и остался здесь. Что меня держит? Стабильность на предприятии, у меня 
достойная и постоянная зарплата, всегда вовремя. Техника у нас отличная. 

Очень, конечно, приятно, что руководство предприятия оценило мой 
труд, это было неожиданно для меня. Читаю грамоту, и здесь сказано: за 

высокопрофессиональное мастерство, за добросовестный труд и значительный 
вклад в развитие транспортного обслуживания Тобольска – у меня такая 

профессиональная гордость от этих слов появилась, захотелось работать ещё 
лучше, ещё качественнее. 

ВИКТОР ГРОМОВСКИЙ, руководитель ансамбля «Мейджик-Бенд»: 
– Наш джазовый ансамбль организовался в 2005 году, честно 

признаюсь, однажды собрались поиграть совершенно 
спонтанно. С тех пор и играем. Как в любом искусстве, кто-

то любит наше творчество, кто-то нет. У нас есть настоящие 
ценители нашей музыки, есть просто благодарные слушатели, 

нас в городе многие знают. Мне не совсем удобно говорить                            
о своём творчестве, но приятно, когда твой труд как-то                                                                                                                                         

оценивается, и наш коллектив, в котором восемь человек, получил 
благодарственное письмо. 

ИРИНА МОКРОУСОВА, инженер службы промышленной безопасности 
производственного контроля Тобольского управления магистральных 

нефтепроводов АО «Транснефть-Сибирь»: 
– Я работаю по допуску подрядных организаций, которые занимаются рекон-

струкцией и строительством наших объектов, нефтеперекачивающих станций. 
Да, по сути, лично отвечаю за их деятельность. У меня в этом году юбилей – 30 

лет работы в стенах управления магистральных нефтепроводов. И очень трепетно 
для меня получить награду за свой труд, ещё и в День города, в такой торжественной                    
обстановке. В почётной грамоте много хороших слов о работе, и мне очень приятно, что 

мои непосредственные руководители – начальник отдела и начальник управления – подали 
мою кандидатуру на получение Почётной грамоты главы города. 

В череде праздничных 
мероприятий, посвящён-
ных 436-летию Тоболь-
ска, одно из первых – че-
ствование тоболяков, уч-
реждений и организаций, 
внёсших большой вклад в 
развитие города, получив-
ших заслуженные награды 
за достижения в трудовой 
и общественной деятель-
ности. В преддверии дня 
рождения нашего города во 
Дворце наместника состоя-
лась торжественная цере-
мония вручения областных 
и муниципальных наград.

В первую очередь все со-
бравшиеся в большом зале 
Дворца наместника привет-
ствовали аплодисментами 
приглашённых на торже-
ственный приём почётных, 
заслуженных граждан То-
больска и тех, кто внесён 
в Книгу почёта – Владими-
ра Анохина, Закину Аран-

436-ЛЕТИЮ ТОБОЛЬСКА 

Счастливый город – счастливые люди

гулову, Минсалима Тимер-
газеева, Валерия Киселёва, 
Вячеслава Софронова, Вла-
димира Габруся, Светлану 
Кушникову, Надежду Крю-
кову, Николая Девяткова, 
Аркадия Елфимова, Юрия 
Конева, Марселя Мадиева, 
Владимира Майера. 

– Город – это прежде все-

го люди, и каждый тоболяк 
ежедневно вносит посиль-
ную лепту в развитие и про-
движение любимого города. 
Воспитывая детей, развивая 
бизнес, формируя трудовую 
династию, занимаясь волон-
тёрством, общественной ра-
ботой, все вы формируете 
благополучие нашего обще-
го дома, – отметил глава То-
больска Максим Афанасьев. 
– Этот год в Тобольске посвя-
щён краеведу, талантливому 
художнику, писателю Михаи-
лу Степановичу Знаменско-
му. Очень важно, что юные то-
боляки смогли прикоснуться к 
его творчеству. И я уверен, что 
мы сохраним и продолжим эту 
традицию – чествование на-
ших знаменитых людей. Это 
даёт нам возможность вырас-
тить настоящее поколение   
патриотов, которые будут за-
ботиться о своём доме. 

Церемония награждения 
началась с вручения памят-

ного знака «За заслуги пе-
ред городом». За активную 
гражданскую позицию, вы-
сокие профессиональные 
достижения, большой лич-
ный вклад в социально-эко-
номическое развитие горо-
да и в связи с 436-летием 
со дня основания Тобольска 
памятным знаком награ-
дили председателя первич-
ной ветеранской организа-
ции «Соцзащита населения 
города Тобольска» Галину 
Абубакирову, артиста-во-
калиста центра искусств 
и культуры Тобольска Вла-
димира Мишарина и дирек-
тора детского сада № 7 
Светлану Хорошеву. 

Также Максим Афанась-
ев вручил почётные гра-
моты муниципалитета за 
многолетний добросовест-
ный труд и высокие про-
фессиональные достижения 
тоболякам, среди которых 
представители областной 
больницы № 3, детской шко-
лы искусств имени Алябье-
ва, спортшколы № 1, дет-
ского сада № 1, полиции, 
компаний «СУЭНКО», «Транс-
нефть-Сибирь», «Сталь», 
«Ситцевый край», «Мосто-
строй-11» и др. Благодар-
ственные письма от главы 
города получили за большой 
вклад в развитие культуры 
Тобольска коллективы ан-
самбля академического пе-
ния «Ассоль» (рук. Наталья 
Новикова) и джазового ан-
самбля «Мейджик-Бенд» 
(рук. Виктор Громовский). 

Далее депутат Тюмен-
ской областной думы Вла-
димир Майер поблагодарил 
тоболяков за труд и высокое 
профессиональное мастер-
ство и вручил областные 
награды начальнику отде-
ла «Тобольскстройзаказ-
чика» Татьяне Сапугольце-
вой и главному бухгалтеру 
«Спецрегионстрой» Ири-
не Ямановой. Также депу-
тат областного заксобрания 
Тамара Казанцева вручила 
почётный нагрудный знак 
Тюменской областной думы 
заместителю директора 
департамента градострои-
тельства и землепользо-
вания администрации То-
больска Ирине Устиновой за 
активное сотрудничество с 
облдумой в сфере совершен-
ствования законодатель-
ства Тюменского региона. 

Председатель Тобольской 
городской думы Андрей Хо-
досевич со словами при-
знательности обратился ко 
всем тоболякам, достойно 
выполняющим свои профес-
сиональные и обществен-
ные обязанности. И вручил 
почётные грамоты пред-
ставительного органа вла-
сти города коллективу сред-
ней школы № 15 за успехи 
в учебной и воспитательной 
деятельности, сохранение 
национальной культуры и в 
связи со 105-летием со дня 
образования учебного заве-
дения. Почётную грамоту 
гордумы заслужил и коллек-
тив средней школы № 5 за 
успехи, значительный вклад 
в развитие системы обра-
зования Тобольска и в свя-
зи с 45-летием учреждения. 
Этой же награды удостоился 
коллектив Тобольского ме-
дицинского колледжа име-
ни В. Солдатова за вклад в 
развитие системы среднего 
профобразования и здраво-
охранения нашего города и 
в связи со 145-летием со дня 
основания профучрежде-                                                                           
ния. Награды Тобольской 
городской думы получили 
представители областной 
больницы №3, ПАТП, спорт-
школы № 2, центра соц-
обслуживания, индустри-
ального института и др. 

«Самый счастливый город – 
это тот, где человек счастлив, 
– словами Ремарка заканчи-
вали торжественную церемо-
нию награждения ведущие 
праздника Ренат Абулхаиров 
и Артём Солодов. – В нашем 
городе есть всё, чтобы быть 
счастливым. Здесь каждый 
может чувствовать себя как 
дома, каждый найдёт своё 
место в нашей большой се-
мье. И вместе мы сможем сде-
лать так, чтобы не только при-
умножилась красота нашего 
города, но и его слава!» 

Екатерина ВОЛЬНОВА 
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Нашли компромисс

Глава города Максим Афанасьев провёл встречу с 
жителями дома №62 в переулке Знаменском.

Рядом с этой пятиэтажкой начинается стройка мно-
гоквартирного дома, которую ведёт застройщик «Улей 
Девелопмент».

По словам главы города, из личных аккаунтов со-
циальных сетей он узнал, что у жителей возникли во-
просы по парковке, которую планировали сделать на 
прилегающей к их дому территории.

В ходе встречи он отметил: «Нашли с застройщи-
ком компромисс, решили сделать только один парко-
вочный ряд, а оставшуюся территорию, примерно чет-
верть гектара, будем озеленять».

 По проекту у нового дома предусмотрены и дет-
ская, и спортивная площадки. «Поэтому территория в 
перспективе будет вполне комфортной и благоустро-
енной», — убеждён глава города, муниципальный ку-
ратор партийного проекта «Городская среда».

 ► Директор медколледжа Наталья Данилина                                     
и Андрей Ходосевич

 ► Директор школы №5 Светлана Терентьева,                               
Максим Афанасьев и Надежда Крюкова
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ХАЙРУЛЛА ХАЗРАТ ЧАПАРОВ, 
имам мечети в Приртышском:

– Сабантуй – традиционный 
татарский праздник. Это 

праздник плуга, и проводится он 
по окончании весенне-полевых 
работ. Мы с супругой не могли 

его пропустить. Наслаждаемся 
национальными песнями, 

танцами, общаемся со знакомыми, 
друзьями. Нравится атмосфера 

праздника. Сабантуй – национальный праздник, который не только показывает красоту культуры, традиций, 
обычаев сибирских татар, но и всех нас объединяет, так как собирает тоболяков, жителей Тоболь-

ского района и гостей города разных национальностей. 

Созвучно душе

НАШИ ТРАДИЦИИ

Гимн земле и её людям

Галопом                                        
по Заабрамке

Ни один национальный празд-
ник у татар не обходится без кон-
ных скачек. Места для их про-
ведения ежегодно менялись. А 
на протяжении нескольких лет 
скачки и вовсе не проводились. 
По многочисленным просьбам 
татарского населения админи-
страция города закрепила посто-
янное место для проведения кон-
носпортивных состязаний – за 
Абрамкой на лугу, прилегающе-
му к улице К. Маркса.  Трассу для 
скачек здесь ежегодно готовят, 
а болельщиков с каждым годом 
становится всё больше. 

С открытием конноспортивных 
состязаний участников, хозяев 
лошадей, зрителей поздравили 
директор департамента по куль-
туре и туризму Анастасия Ио-
нина, представитель коневодче-
ского союза Тюменской области 
Ринат Насыров, председатель 
комиссии по межнациональным 
вопросам Общественной палаты 
Тобольска Альберт Апсатаров. 

– Хочу поблагодарить всех 
спонсоров и партнёров, которые 
оказали поддержку в организа-
ции этого мероприятия. Органы 
государственной власти и мест-
ного самоуправления всегда 
идут навстречу национальным 
общественным объединениям, 
чтобы вместе поддерживать 
культуру и традиции разных 
национальностей. Желаю всем 
ярких положительных эмоций 
и впечатлений на Сабантуе, – 
приветствовала всех Анастасия                   
Ионина. 

– С каждым годом, благодаря 
удивительному стечению обстоя-
тельств, изменяется вся струк-
тура восприятия Сабантуя. Но 
изюминкой праздника были и 
остаются конные скачки.  Радует, 
что традиция проведения скачек 
не только возрождается, но и на-

бирает обороты. Если в прошлом 
году в скачках участвовали де-
вять лошадей, в этом – уже 19.  А 
на следующий год организаторы 
планируют скачки сделать ещё 
более масштабными, – обратил-
ся к собравшимся на лугу Ринат 
Насыров.   

–  Желаю хорошего настроения, 
чтобы день был интересным, на-
сыщенным, весёлым, – заключил 
Альберт Апсатаров. 

В соревнованиях принимали 
участие 19 наездников из Тоболь-
ска, Тобольского, Ярковского, Юр-
гинского, Тюменского районов. 
Участники преодолевали дис-
танцию в 1200 метров (один круг 
по часовой стрелке). По просьбе 
наездников вне зачёта был ор-
ганизован заезд на дистанцию в 
2400 метров (два круга).  

Лошади под седоками рвались 
в бой, кружились, нетерпеливо 
рыли землю копытом. А когда 
наступал момент старта, не все 

пускались галопом. Некоторые 
проявляли норов и не подчиня-
лись воле наездника.  Были и па-
дения и лошадей, и наездников. 
Машина скорой помощи дежу-
рила прямо на лугу. К счастью,                
серьёзных травм не было, огра-
ничились ушибами. 

Спортивная борьба на дистан-
ции была серьёзной, причём ув-
лечены ею были не только наезд-
ники, но и лошади, у которых дух 
соперничества развит доволь-
но хорошо. Побеждали те, у кого 
сложился отличный тандем: на-
ездник-лошадь. 

Потрудились –                    
можно и погулять

И вот болельщики передисло-
цировались, перейдя в разряд 
зрителей. До Базарной площади 
добирались и на личном авто, и 
на общественном транспорте. 

В Тобольске Сабантуй прохо-
дит в 33  раз. Первый Сабантуй 

состоялся в Тобольске в 1990 го-
ду, и за эти годы праздник сменил  
не одно место. И, похоже,  точку в 
этом вопросе ставить рано. 

– Ощущается большая под-
держка со стороны правитель-
ства области, администрации 
города, департамента по куль-
туре и туризму, партнёров. И 
это радует. Новый директор цен-
тра Айгуль Муратова получила, 
так сказать, боевое крещение. 
Праздник удался, люди доволь-
ны. Но при этом многие говорят 
о том, что Сабантуй надо прово-
дить не на брусчатке, а на зем-
ле-матушке. И пожилые люди 
сетуют, что на две празднич-
ные площадки им не под силу 
попасть, и скачки прошли мимо 
них. Логичнее бы было прово-
дить весь праздник на Заабра-
мовском лугу, в одном месте. 
Надеемся, что со временем это 
решение будет принято, – поде-
лилась  своими мыслями Гуль-
сина Халиловна, экс-директор 
центра сибирскотатарской куль-
туры, которая была на праздни-

ке в числе награждаемых.   
Для торжественного открытия 

Сабантуя на сцену поднялись 
первый заместитель главы го-
рода Яна Зубова, председатель 
городской думы Андрей Ходо-
севич, имам Тобольской собор-
ной мечети Ибрахим хазрат Су-
хов, начальник отдела по делам 
национально-культурных объеди-                 
нений и казачества комитета 
по делам национальностей пра-
вительства Тюменской области 
Вильдан Якупов и другие офици-
альные лица.  

– Уважаемые тоболяки, гости 
нашего города, примите поздрав-
ления с замечательным праздни-
ком, который уже более трёх де-
сятилетий объединяет тоболяков 
независимо от веры, националь-
ности. Мы любим и ждём этот 
праздник, ведь он ассоциирует-
ся у нас с целым летом впереди, 
с солнцем, теплом, добром и лю-
бовью. С праздником всех, с Са-

бантуем, – обратилась к собрав-
шимся на Базарной площади Яна 
Зубова.

– Сабантуй – это всенацио-
нальный праздник, кото-
рый собирает нас всех 
уже много лет. Он подни-
мает нам настроение перед 
Днём города. Большое спасибо 
организаторам за прекрасный 
праздник. Сегодня нас ждут на-
циональные песни, танцы, кос-
тюмы, угощения и, конечно, хо-
рошее настроение, – продолжил 
приветствие Андрей Ходосевич.  

–  Сабантуй характеризует та-
тар как трудолюбивый народ, 
который бережно относится к 
своим традициям. От имени ко-
митета по делам националь-
ностей поздравляю вас с этим 
замечательным праздником, – 
сказал Вильдан Якупов.

В торжественной обстановке 
наградили тех, кто немало сде-
лал для сохранения и развития 
национальной культуры, тради-
ций.       

Любители творчества остались 
в импровизированном зритель-
ном зале под открытым небом, 
чтобы в полной мере насладить-
ся выступлением тобольских 
коллективов, а также гос-
тей из Тюмени и Казани. 
Закина Арангулова с сы-
новьями  Хасаном и Хусаи-
ном  исполнили на татарском 
языке гимн Сибири. Звучало это 
красиво, величественно, профес-
сионально. Особенно поразила 
зрителей Закина апа, «сибирская 
соловушка», над звонким голосом 
которой не властны даже годы.  

Другие же отправились на 
интерактивные площадки, где 
можно было проявить себя в де-
коративно-прикладном творче-
стве, в национальных играх, по-
сетить шатры с национальными 
подворьями, запечатлеть себя 
с родными и друзьями в фото-
зонах, побродить по ярмароч-
ным рядам. Большой ажиотаж 
вызвали торговые ряды с ба-
урсаками. В рамках праздника 
проводился гастрономический 
конкурс «Тобольский баурсак». 
И здесь не было равных жи-
тельницам Тобольского райо-
на, приехавшим на праздник 
большим десантом. Сами 
стряпали, сами продава-
ли, а очереди к ним вы-
страивались длинные. 

Там же, на площади, встре-
тился Наиль Янишев, знакомый 
многим тоболякам. Кто знает его 
по музею-заповеднику, кто по 
центру сибирскотатарской куль-
туры, кто по общественной рабо-
те. Теперь Наиль –  участник СВО, 
с честью выполняет свой долг   
защиты Родины. Приехал в То-
больск в двухнедельный отпуск 
утром в день проведения Сабан-
туя. Заглянул домой, обнял маму 
– и бегом на Базарную площадь, 
в военной форме с рюкзаком за 
спиной, на котором красуется 
нашивка с его позывным. Не мог 
он праздник пропустить и с кол-
легами не встретиться. 

Материалы подготовила Анна ЩЕРБИНИНА

ВЕРА КОПЫЛОВА:
– Праздник понравился. Приятно 

слышать рядом татарскую и 
русскую речь, мы ведь живём 

бок о бок. Важно поддерживать 
добрососедские отношения. Рада, 
что это мероприятие проходит при 
большом стечении людей, причём 

разных национальностей. Такие 
праздники, как Сабантуй, нас ещё 

больше сплачивают. 

САМИХА РУСАКОВА:
– Я приехала к вам на праздник 
из Ярковского района. Приехала 

за хорошим настроением. 
Национальных праздников, как 

и песен, музыки, нам не хватает. 
Очень довольна. Прекрасная 

концертная программа, ноги так и 
просятся в пляс. Встретила много 

знакомых. 

 БЛАГОВЕСТ

ВИКТОР КОВАЛЁВ:
- Я   тоболяк. Мы принимаем участие 

в крестном ходе с супругой. К со-
жалению, ежегодно не получа-

ется, так как я работаю вахто-
вым методом на Севере. На 
вахту я уезжаю завтра. Рад, 

что нынче всё так сложилось. 
Помолюсь у святыни, пройду со 

всеми крестным ходом, почувствую 
благодать Божию – и на работу с новыми 

силами. 

ОКСАНА САЛТЫКОВА:
- Я приехала из Тюмени с небольшой экскурси-

онной группой. У нас запланированы посещение 
Абалакского мужского монастыря и экскурсия 

по Тобольску. Очень неожиданно и волнительно, 
что наша экскурсия совпала с крестным ходом. Мы 

непременно к нему присоединимся. И впечатлений от 
поездки в Тобольск станет намного больше.

 
ГЕОРГИЙ ИСМАГИЛОВ:

- Я приехал из города Орска Оренбургской 
области. Служу там алтарником в соборе 

Георгия Победоносца. К вам на крест-
ный ход с Абалакской иконой Божией 

Матери приезжаю уже не в первый 
раз. Это придаёт мне душевную ра-
дость, умиротворение и   желание 

потрудиться во славу Божию. Нравит-
ся мне бывать в Абалакском мужском мо-

настыре. На въезде в Тобольск висит плакат 
«Создаём будущее, не изменяя прошлому». 

Это соответствует тобольской действительности 
и созвучно моей душе.    

В Тобольске и Тобольском районе 
прошёл крестный ход с иконой Абалак-
ской Божией Матери «Знамение».

CНАША СПРАВКА

При архиепископе Нектарии в 1636 году 
произошло явление иконы Божией Матери 
вдове Марии в Абалаке. Через год была 
написана икона Абалакской Божией Матери 
«Знамение». Икона оказалась чудотворной, 
чему немало свидетельств в летописи. К 
сожалению, оригинал иконы, как и список, нами 
утрачены. Поиски пока не увенчались успехом. 
Но сохранена копия списка. И она тоже имеет 
силу, также почитаема верующими, на поклон 
к ней стекаются паломники со всей России. 

В крестном ходе, 
который предвос-
хитил молебен на 
территории Абалак-
ского мужского мо-
настыря, собрались 
священство, монахи, 
семинаристы, уча-
щиеся православной 
гимназии, участни-
ки «Славянского хо-
да», паломники из 
Тобольска и других 
городов и районов 
Тюменской области, 
а также различных регионов нашей стра-
ны. Молебен отслужил митрополит То-
больский и Тюменский Димитрий. 

Крестный ход с флагами, знамёнами, хо-
ругвями и иконой Абалакской Божией Ма-
тери прошествовал по улицам Абалака. У 
околицы их встречали местные женщины 
в платочках. Приветствовали улыбками, 
песней, славя Пресвятую Богородицу. 

На окраине Абалака участников крест-
ного хода ждали комфортабельные авто-
бусы, предоставленные Тобольским ПАТП. 
До женского Иоанно-Введенского мона-
стыря, что разместился в логу меж хол-
мов на окраине Прииртышского, всю доро-
гу ехали с песнопениями во славу Божией 
Матери в исполнении паломниц. 

В монастыре икону встречали настоя-
тельница матушка Анна с монахинями, 

послушницами и юными воспитанница-
ми. Вместе с паломниками в монастырь 
приехали и девочки – участницы «Славян-
ского хода». 

На следующий день пронесли икону по 
улицам города, добавив Божьей благода-
ти улицам и площадям духовной столи-
цы Сибири, и поместили икону на некото-
рое время в Софийско-Успенском соборе, 
где помолиться перед ней и попросить по-
мощи сможет любой православный хрис-
тианин.

Отметим, что крестному ходу предше-
ствовало полтора месяца жары и засухи. 
Горячая, иссохшая земля просила дождя. 
И через два дня небеса разверзлись, и на-
ступил сезон дождей. Правда, уж слиш-
ком долгий. Наверное, верующие, прося у 
Божией Матери дождика, перестарались. 
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ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
РЕШЕНИЕ
20 июня 2023 г. № 54/209
О назначении дополнительных выборов депутата Тобольской 

городской Думы седьмого созыва по одномандатному избира-
тельному округу № 24

В связи с досрочным прекращением полномочий депутата То-
больской городской Думы седьмого созыва по одномандатному из-
бирательному округу №24, в соответствии с решением Тобольской 
городской Думы от 30.05.2023 №66 «О досрочном прекращении пол-
номочий Депутата Тобольской городской Думы седьмого созыва по 
одномандатному избирательному округу №24 Подковырова Олега 
Борисовича», руководствуясь пунктом 9.1 статьи 26 Федерального 
закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях изби-
рательных прав и права на участие в референдуме граждан Рос-
сийской Федерации», частью 8 статьи 78, частью 2 статьи 116 Изби-
рательного кодекса (Закона) Тюменской области, территориальная 
избирательная комиссия города Тобольска решила:

1. Назначить дополнительные выборы депутата Тобольской город-
ской Думы седьмого созыва по одномандатному избирательному 
округу № 24 на 10 сентября 2023 года.

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Тобольская прав-
да», разместить настоящее решение на официальном сайте Админи-
страции города Тобольска admtobolsk.ru в разделе «Территориальная 
избирательная комиссия г. Тобольска» подразделе «Документы».

Председатель комиссии Ю.П. Шанаурова
Секретарь комиссии Л.А. Сотниченко

Выписка из Решения Тобольской городской Думы                                 
от 24.02.2015 № 2 «О схеме одномандатных избирательных 
округов для проведения выборов депутатов Тобольской город-
ской Думы»

Одномандатный 
избирательный 

округ N 24

В границах: от ул. Пролетарская стрелка дом № 117 
до пер. 3 Менделеевского, (чётная сторона) до горы, 

по горе до р. Иртыш, по берегу р. Иртыш, включая 
ул. 1, 2, 3 Речные (полностью), ул. 1, 2, 3, 4 Трудовые 
(полностью) и далее вдоль берега р. Иртыш до гра-
ницы одномандатного избирательного округа N 22

График работы ТИК г. Тобольска
по приему документов в период самовыдвижения кандидатов, 

выдвижения кандидатов избирательными объединениями и ре-
гистрации кандидатов по выборам в Тобольскую городскую Думу 
по одномандатному избирательному округу №24 (с 24.06.2023 по 
25.07.2023):

понедельник – пятница: с 10-00 до 12-00 час; с 15-00 до 17-00 час.
Выходной, нерабочий праздничный день: с 10-00 до 14-00 час.
23 и 25 июля 2023 г.: с 14-00 до 18-00 час.

АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Днём молодёжи!
На сегодняшний день в Тюменской области проживает 

более 400 тысяч молодых людей. Все они активные граж-
дане нашей страны. Их знания и талант – это ценный капи-
тал и потенциал нашего региона и России.

Сегодня в области есть все возможности, чтобы предста-
вители молодого поколения могли реализовать свои идеи 
и найти единомышленников, получить образование и зани-
маться любимым хобби. Для этого действуют молодёжные 
пространства и сообщества, мы поэтапно движемся в реа-
лизации долгосрочного мегапроекта по строительству кам-
пуса, который призван стать конкурентным преимуществом 
нашей области для привлечения талантливой молодёжи.

Дорогие друзья, представители молодого поколения! Вы 
добиваетесь успеха в предпринимательской деятельности, 
учёбе, науке, творчестве и спорте, достойно продолжаете 
трудовые традиции на предприятиях, объединяетесь в ря-
ды волонтёров, демонстрируете беспримерное мужество и 
отвагу, защищая наше Отечество.

Тюменская область всегда была территорией, где энер-
гия юности, инициатива и молодёжный задор позволяли 
реализовывать масштабные проекты, успешно выполнять 
самые сложные национальные задачи, развивать регион и 
нашу страну.

Желаю вам найти свой путь и своё призвание, уверенно 
идти по жизни, мечтать и достигать поставленных целей на 
благо Тюменской области и России!

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

Утерянный аттестат за курс среднего общего об-
разования, А №5281703, выданный МАОУ СОШ №17                   
г. Тобольска в 2000 году на имя Анны Дмитриевны 
Тесленко, считать недействительным.

Утерянную зачётную книжку, №23-1МР-17, выдан-
ную Тобольским рыбопромышленным техникумом 
(ТРТ) в 2017 году на имя Ильфара Салаватовича Ти-
мирбулатова, считать недействительной.

Правительством Российской Федерации утверждена новая 
Концепция информационной безопасности детей

Распоряжением Правительства РФ от 28.04.2023 №1105-р «Об ут-
верждении Концепции информационной безопасности детей и 
признании утратившим силу Распоряжения Правительства РФ от 
02.12.2015 № 2471-р» утверждена новая Концепция информационной 
безопасности детей в Российской Федерации.

Стратегической целью государственной политики в области ин-
формационной безопасности детей определяется развитие безопас-
ного информационного пространства, защита российского общества 
от деструктивного информационно-психологического воздействия.

Установлены основные принципы обеспечения информацион-
ной безопасности детей: укрепление ведущей роли государства в 
обеспечении информационной безопасности детей, сохранение и 
укрепление традиционных ценностей, противодействие распро-
странению деструктивной информации, ответственность родителей 
(законных представителей) за воспитание и развитие своих детей, 
включая заботу о здоровье, физическом, психическом, духовном и 
нравственном развитии своих детей, приоритетность прав и обязан-
ностей родителей (законных представителей) в обеспечении инфор-
мационной безопасности детей и другие.

Согласно Концепции информационной безопасности детей госу-
дарство и заинтересованные в обеспечении информационной без-
опасности детей общественные организации имеют следующие 
приоритетные задачи: проведение мероприятий, направленных 
на повышение грамотности детей по вопросам информационной 
безопасности, формирование навыков законопослушного и ответ-
ственного поведения в цифровой среде; совершенствование форм 
и методов обеспечения информационной безопасности детей в со-
ответствии с целями государственной политики по сохранению и 
укреплению традиционных ценностей; защита детей от внешне-
го деструктивного информационно-психологического воздействия, 
пресечение деятельности, направленной на разрушение традицион-
ных ценностей в Российской Федерации и иные.

Концепция имеет бессрочный характер, мероприятия по ее реали-
зации будут осуществляться на постоянной основе.

Признается утратившим силу распоряжение Правительства от 
02.12.2015 № 2471-р «Об утверждении Концепции информационной 
безопасности детей».

Изменения вступили в силу с 28.04.2023.

XXI межрегиональный фестиваль «Православие и 
СМИ» в этом году был посвящён 320-летию открытия 
первого образовательного учреждения в Сибири – славя-
но-русской школы. Собрал он порядка 60 участников. Гео-
графия фестиваля широка: от Калининграда до Хабаров-
ска, а среди участников – томичи, челябинцы, екатерин-
буржцы, представители южных регионов нашей страны 
и, конечно, Тюменской области и северных округов. 

БЛАГОВЕСТ

О духовности, мире, русском воинстве

Координатором всех фести-
вальных мероприятий высту-
пил председатель издатель-
ско-информационного отдела 
Тобольской митрополии, про-
тоиерей Григорий Мансуров. 

Программа фестиваля бы-
ла насыщенной. Участники 
побывали на экскурсиях в 
культурно-историческом 
ландшафтном парке «Ер-

маково поле», в храмах То-
больска. В Софийском собо-
ре был отслужен молебен в 
честь открытия фестиваля. 

Само открытие прошло 
в тронном зале Архиерей-
ского дома, где с привет-
ственным словом выступи-
ли митрополит Тобольский 
и Тюменский Димитрий, за-
меститель директора депар-
тамента по общественным 
связям, коммуникациям и 
молодёжной политике Тю-
менской области Ирина Ши-
рокова, заместитель предсе-
дателя Союза журналистов 
России Алексей Вишневец-
кий, заместитель председа-
теля Синодального отдела 

по взаимодействию Церк-
ви с обществом и СМИ Вах-
танг Кипшидзе, глава горо-
да Максим Афанасьев. 

– Мы открываем фести-
валь «Православие и СМИ» 
на историческом месте – 
в Архиерейском доме. Не-
сколько дней назад его по-
сетил Святейший Патриарх 
Московский и всея Руси Ки-

рилл. Он был в восторге от 
увиденного. И сказал: «При-
ятно видеть, как возвраща-
ется историческая правда». 
Средства массовой инфор-
мации – это очень важный 
элемент жизни общества. 
Очень важно, чтобы обще-
ство получало из СМИ прав-
дивую информацию, чтобы 
не искажалась история. И 
это замечательно, что мы с 
вами собираемся в 21-й раз 
и говорим о том, что потреб-
но для общества. Вы как 
специалисты ведаете по-
требностями человеческой 
души. И Церковь тоже за-
нимается душепопечением. 
Мы говорим о комфортной 

среде, города наши благо-
украшаются. Но должен быть 
и комфорт для души. Строи-
тельство новых храмов не             
обходится без участия СМИ. 

Хочу пожелать вам радо-
сти от пребывания в древ-
ней духовной столице, от 
взаимного общения с едино-
мышленниками, чтобы у вас 
появились новые инициа-
тивы. Желаю вам создать 
новые интересные работы, 
которые будут облагоражи-
вать людей, укреплять их 
духовный мир, – обратил-
ся к участникам фестиваля 
митрополит Тобольский и 
Тюменский Димитрий. 

Владыка Димитрий сказал 

слова благодарности губерна-
тору Тюменской области, гла-                                                                                                      
ве города Тобольска за под-
держку проектов, направлен-
ных на развитие духовности.

Ирина Широкова зачита-
ла приветственный адрес 
к участникам губернатора  
Тюменской области Алексан-
дра Моора. Со словами при-
ветствия к участникам обра-
тился глава города Максим 
Афанасьев. Признался, что 
вдвойне рад видеть среди 
участников много молодых 
журналистов, и отметил, что 
Тобольск на протяжении не-
скольких десятилетий явля-
ется площадкой для духов-
но-нравственного диалога. 
Он коснулся темы инфор-
мационных войн и послед-
ствий, к которым они могут 
приводить. И призвал свя-
щенство и журналистов объ-
единить усилия в борьбе за 
умы и сердца молодёжи. 

В рамках фестиваля со-
стоялась панельная дискус-
сия на тему «Церковь и СМИ 
в условиях информацион-
ных вызовов». Одним из её 
участников стал иерей Вла-
димир Язов, настоятель хра-
ма преподобного Серафима 
Саровского, участник СВО. 
Отец Владимир рассказал 
участникам фестиваля о 
том, какую роль выполняют 
священники, находящиеся 
в зоне специальной военной 
операции, как они нужны 

нашим воинам, как поддер-
живают дух воинства. 

По традиции после откры-
тия фестиваля на Софий-
ском дворе прошёл фести-
валь колокольных звонов и 
чаепитие. 

Участники фестиваля 
«Православие и СМИ» были 
приглашены на спектакль 
«Медведь» в Тобольский 
драматический театр.

Закрытие фестиваля и на-
граждение победителей 
прошли в Софийско-Успен-
ском соборе. Гран-при фести-
валя уехал в Нижний Новго-
род. Самой высокой награды 
«Православие и СМИ – 2023» 
был удостоен просветитель-
ский центр «Логос» (номина-
ция «Телевидение») за цикл 
просветительских программ. 

Впрочем, в выигрыше 
остались все участники, 
так как имели возмож-
ность пообщаться в не-
формальной обстановке 
со священнослужителями, 
друг с другом, получить 
благословение владыки Ди-
митрия, посетить святые 
места первой столицы Си-
бири и её окрестностей, на-
питаться свежими идеями, 
укрепиться в вере и с новы-
ми силами и вдохновением 
приняться за создание ма-
териалов на духовно-нрав-
ственные темы. 
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